

# Statistische Berichte

des Statistischen Landesamts Baden-Württemberg



Stuttgart, Neckarstraße 18B

## BEVÖLKERUNG UND KULTUR

A IV 4 - j/62

11. März 1963

### Neuerkrankungen und Sterbefälle an meldepflichtigen

#### Krankheiten im Jahr 1962

Im vorliegenden Jahresbericht über die meldepflichtigen Krankheiten sind die Wochenberichte der Gesundheitsämter unter Berücksichtigung der zum Jahresende gemeldeten Berichtigungen zusammengefaßt. Das Jahresergebnis bezieht sich auf die 52 Kalenderwochen des Zeitraums vom 31. Dezember 1961 bis zum 29. Dezember 1962. Im Berichtsjahr erfolgten die wöchentlichen Krankheitsmeldungen erstmals nach den Bestimmungen des Bundes-Seuchengesetzes vom 18. Juli 1961, durch das der Katalog meldepflichtiger Krankheiten – im ganzen gesehen – wesentlich erweitert wurde.

1962 wurden in Baden-Württemberg 3907 Scharlacherkrankungen gemeldet, das sind 407 mehr als im Vorjahr.

An der im Berichtsjahr erstmals meldepflichtigen übertragbaren Gelbsucht (*Hepatitis infectiosa*) wurden 2169 Erkrankungsfälle registriert.

Ein Außergewöhnlich starker Rückgang war 1962 bei der Kinderlähmung zu verzeichnen. Es wurden nur 59 Erkrankungsfälle gemeldet gegenüber 902 im Jahr 1961. Die günstige Poliomyelitismorbidität kann weitgehend als Erfolg der im Frühjahr 1962 durchgeföhrten Schluckimpfung angesehen werden.

An übertragbaren Darmerkrankungen (Typhus, Paratyphus, Ruhr) waren insgesamt 660 Fälle zu verzeichnen, das sind 40 weniger als im Vorjahr. Die bakterielle Lebensmittelvergiftung (Botulismus, Salmoneellose und übrige Formen) wurde 275 mal (1961: 241 mal) registriert.

An übertragbarer Genickstarre sind im Berichtsjahr 144 Personen erkrankt, was genau der Erkrankungshäufigkeit des Vorjahres entspricht. Außerdem wurden 119 sonstige Fälle übertragbarer Hirnhautentzündung gemeldet, für die 1961 noch keine Meldepflicht bestand.

Auch die Toxoplasmose war 1962 zum ersten Mal meldepflichtig; es wurden 104 Erkrankungsfälle registriert.

Unter den übrigen meldepflichtigen Krankheiten fallen lediglich noch 44 Fälle von Brucellose, 40 Fälle von Wundstarrkrampf und 30 Fälle von Diphtherie zahlenmäßig ins Gewicht.

E = Erkrankungen    T = Todesfälle

Jahresbericht der meldepflichtigen übertragbaren Krankheiten 1962

11. 25. 1961 bis 28. Dezember 1962



卷之三

Noch: Jahresbericht der meldepflichtigen übertragbaren Krankheiten 1962

1. bis 52. Woche vom 31. Dezember 1961 bis 29. Dezember 1962

